



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVI

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13507

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'00 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

LUNES 26 DE NOVIEMBRE DE 1906

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correspondencia en el extranjero: Sr. A. Lorente, 14, rue Rougemont; Sr. J. Jones, 31, Faubourg-Montmartre.

### Política internacional

## PAZ Ó GUERRA?

Italia y Austria se miran de reojo. En el Adriático se concentran las miradas hostiles de ambos pueblos que jamás podrán establecer una amistad sincera.

Los italianos tienen deseos de tomar la revancha del desastre naval, ya relativamente remoto, de Lissa. Y los austriacos quisieran de nuevo derrotar á los italianos.

Pero desde Lissa á ahora han pasado muchos años.

Los italianos han aumentado su poder militar y naval en mayores proporciones que Austria, y el resultado no sería probablemente el mismo que antes.

De todos modos, lo que se advierte es que Austria é Italia no conservan relaciones de cordialidad, y que para los italianos constituyen una obsesión los austriacos, y para éstos una mortificación aquéllas.

Algunos diarios italianos consideran que el Rey Jorge de Grecia, que hoy es huésped del Quirinal, no debe ser agasajado, solamente por el hecho de que el monarca helénico ha visitado antes la corte austriaca que la italiana.

El buen sentido se impondrá á unos y á otros, pero no deja de ser interesante este aspecto de la política internacional, justamente en los momentos en que tanto se habla de paz universal y de armonías mundiales.

Habíase dicho que Inglaterra propiciaría el desarme general; que se establecerá el túnel de la Magcha y se darían todo género de garantías para la paz europea, pero los propósitos van por un lado, y los antagonismos por otro.

El Japón y los Estados Unidos están de espaldas; Inglaterra y Alemania no se soportan; Italia y Austria, no caben en el mundo. ¿Habrá paz? ¿Habrá guerra? ¿Se establecerá el desarme general?

Mientras estas preguntas, quedan sin respuesta, los armamentos militares y navales crecen, los presupuestos extraordinarios para Guerra y Marina aumentan en todas las naciones. Todos se preparan ante contingencias más ó menos probables, menos España que parece vivir en el mejor de los mundos.

## DESDE MÁLAGA

### Comercio íofame

Por el teniente de la guardia civil de esta comandancia don Antonio Ruiz Jiménez, se ha llevado á cabo un importante lote.

Hace varios días venía notándose que el ganado de cerda cebado en término rural de Vélez Málaga, era atacado de una enfermedad misteriosa que, en muy pocas horas le producía la muerte, por lo que al notarlas a cada se apresuraban á sacrificarlas ante el temor de mayores perjuicios.

Muchas de estas reses han sido vendidas á negociantes que desean destinarlas á la fabricación de jabones, los cuales las adquirirían por una décima parte de su valor.

Las pérdidas de los propietarios alcanzan una cifra respetable y la alarma cundía en grande por desconocerse el origen de esta enfermedad que en tan poco tiempo solaba tantar a los cerdos de ganado.

Enterado dicho señor Teniente de lo que ocurría, y practicando gestiones encaminadas á que las reses sacrificadas en estas condiciones, no se utilizasen para el consumo público, adquirió el convencimiento de que los compradores eran tres individuos de mala conducta que expendían la carne desde Vélez-Málaga á Málaga, abasteciendo los caseríos intermedios, cuyos individuos envenenaban los cerdos en las pjaras, suministrándoles fósforos embutidos en pan, y áreséntándose comprarlos cuando el veneno empezaba á producir sus efectos.

Con este motivo se encuentran alarmados los consumidores, aunque afortunadamente nada se sabe de que haya producido quebranto en la salud á ninguna persona.

Los tres explotadores sin conciencia han sido capturados por el teniente de la guardia civil con fuerzas á sus órdenes, y es de esperar que lo monstrosos del delito no ha de quedar impune.

M. Martín y Pastor.

Málaga 22 Noviembre 1906.

## ECOS NAVALES

### El Báltico cerrado en caso de guerra

Desde Berlín telegrafían al «Daily Mail» de Londres anunciando la conclusión de un tratado entre Dinamarca y Alemania, cerrando el Báltico en tiempo de guerra á las Escuádras hostiles á Alemania. El propósito ostensible de este tratado es proteger á Kiel contra todo ataque.

Dinamarca domina los tres importantes pasos naturales que dan acceso al Báltico; que son el Gran Belt, el Pequeño Belt y el Sund, mientras que Alemania domina el canal del mar del Norte al mar Báltico, el cual ahora se está dando mayor profundidad y anchura para que puedan transitar por él los nuevos grandes aporazados alemanes.

El valor de tal Tratado fué objeto de gran discusión en Alemania durante el año último.

Como medida militar puede acaso exagerarse su valor; prácticamente éste dependerá por entero de la fuerza con que cuenten de las altas partes contratantes para cumplirlo.

## Estadística telegráfica

Se ha publicado la Estadística telegráfica correspondiente á 1905.

Aparece de ella que el desarrollo en kilómetros de conductores se eleva á 72.475. Los de lía son 14.445 por caminos y carreteras; 3.172 en postes del Estado, 11.994 por los de las empresas; en total, 29.611. Hay, además, 1.403 kilómetros de líneas municipales y 3.289 de cables submarinos en 26 líneas.

Las averías fueron 5.474, de las cuales 3.549 duraron menos y 1.925 más de ocho horas.

El número de los despachos cursados fué: oficiales, 393.551 expedidos y 469.753 recibidos, de servicios, 249.898 y 280.815; y 3.183.455 y 3.229.534 despachos privados. Hubo además 3 millones 810.634 de escala y 248.507 especiales.

Valorados los del servicio interior representan 5.521.476 pesetas, y de ellos, lo recaudado por despachos privados, 3.869.347 pesetas.

Con los países europeos se cambiaron 241.136 despachos, por valor de 289.669 francos; y con los extra europeos, 83.201 por valor de 133.117 francos.

La estación radiotelegráfica de Coruña expidió en el cuarto trimestre 2.194 despachos, con 78.816 palabras.

El servicio telefónico, con 58 centra-

les, 23 sucursales y 16.197 abonados; los cuatro grupos y las ouevas redes urbanas y 21 líneas interurbanas tuvieron bastante servicio.

Las redes urbanas rindieron 32.603 pesetas; las interurbanas, 30.512.

Los concesionarios de las redes obtuvieron 3.409.038 pesetas, y el Estado 817.930 pesetas.

## Teatralerías

### EN EL CIRCO

#### «LOS MOSQUETEROS»

El debut de la Zapater.

Antonio Paso y el maestro Lleó son los estropeadores de la graciosa ópera *Los mosqueteros giseses*. Con una desaptensión inaudita, han talado—pero, cómo, hasta haberla añicos—la obra del maestro Varney, cuyo elogio queda hecho con decir que á pesar de la refundición de que fué víctima, tiene aún bastante mérito para agradar al público, y es mejor, infinitamente mejor, que otras muchas del modesto repertorio, que se eternizan en los carteles.

Si, señores: *Los mosqueteros* tienen gracia fina, situaciones cómicas de gran fuerza, y, sobre todo, una partitura lindísima. El público se regocijó mucho con la obra y mostró su complacencia aplaudiendo con entusiasmo á sus intérpretes.

De éstos, los más merecedores de encomios son: la hermosa primera tiple Clotilde Rovira, y el barítono Juan Robles. Para tan excelentes cantantes fueron los aplausos más prolongados y entusiastas.

Como siempre ocurre, se rieron mucho los *morenos* con García Ibáñez, que hizo un abate delirioso.

Pero el héroe lo fué el maestro Guardón, á quien en gran parte se le debe el éxito.

Tenemos por seguro que *Los Mosqueteros* han de proporcionar al Teatro-Circo muy buenas entradas.

Anoche, á segunda hora, se representó, la *Enseñanza libre*, debutando con ella la tiple Matilde Zapater, que se encontraba de paso en esta ciudad. ¡Corramos sobre su trabajo el velo del olvido!

### EN EL PRINCIPAL

El actor Posadas.

La compañía de variedades que dirige el notable ilusionista Doctor Posadas, alcanzó anoche en nuestro Principal coliseo, muy favorable acogida.

La presentación fué magnífica, agradando mucho el decorado, que es verdaderamente notable.

Todos los números del programa fueron muy aplaudidos, sobre todo los ejecutados por el Sr. Posadas. La concurrencia salió muy complacida.

## Información de Marina

Del Diario Oficial:

### Cuerpo general

Al teniente de navío D. Victoriano Sánchez Barcáiztegui, se le conceden dos meses de licencia, quedando afecto al Departamento de Cádiz.

El alférez de navío D. Manuel de Mendivil y Elío, queda á las órdenes del señor ministro.

### Archiveros

Cesa en la situación de excedente forzoso el oficial tercero del cuerpo de Archiveros del Ministerio D. Angel Lasso de la Vega.

### Subalternos

Se destina á Ferrrol, al tercer contramaestre D. José Anca Montarp.

Al segundo practicante D. José Juñilla, se le concede el grado y sueldo de primer teniente.

## CONTRA EL ALCOHOL

En varios municipios de España se han hecho públicas por medio de carteles y hojas sueltas, de propaganda, ciertas máximas alusivas á los malos efectos que el abuso de las bebidas alcohólicas lleva consigo.

Dichas máximas, colocadas en los garitos nocturnos, ejercen, por sus conclusiones morales, una influencia tan grande en el ánimo de los bebedores, que con bastante satisfacción se ha notado alguna ejemplo, y sería conveniente que esta medida se hiciera extensiva á todas partes.

El alcohol es siempre perjudicial y peligroso; es un vicio de los más repugnantes y depresivos, y por regla general, las tabernas llamadas cafés del pobre, tienen la triste nota de ser ellas las que enseñan al desgraciado los primeros peñales que conducen á la cárcel, donde hay, por desgracia, más medios de corrupción que de co-

rrección, dado nuestro sistema penitenciario.

### CRÓNICA

## EL DESGRACIADO POETA

En Lugo se ha realizado un acto de justicia.

Bueno es poder señalar de vez en cuando, ciertas acciones. No es corriente que las corporaciones oficiales rindan culto á los ingenios que en el mundo han sido.

Desde que Nietzsche proclamó la supremacía de los brahanes, al sexo le corresponde la parte mínima de importancia.

¿Qué es un poeta, por ejemplo? Aun personas de probada cultura vacilan en conceder al vate una significación social de algún valor. Los hombres graves se suelen reír «por dentro» del productor de estrofas.

Todavía recuerdo el tono despectivo con que á Castelar se le llamó «el canario». ¿Qué no será tratándose de un rimador, de un pobre hombre que vierte galanuras ó crea suntuosidades con la imaginación, amando lo bello, la parte pura y sin mácula de la Naturaleza y de la vida!

Nada diré de los «hombres prácticos», de los que sólo acertaron á ver una faceta del vivir y acertaron con la menos hermosa, pero la más útil. Para esos, el cantor no será canario, ni cardelina, ni siquiera gorrión; será todo lo más, fastidioso grillo.

¿No habéis tropezado con esos grandes ogros que pueden fabricarse un pedestal de talegos?... Suponiendo que admiren otra cosa que las vías del lucro, tendrán cierto respeto al político que les consienta una jugada de Bolsa, al caudillo que les permita conquistar unas minas, al inventor que les facilite una novedad provechosa... ¡Habladles de un poeta! ¿Qué es un poeta?...

Y os saldrán en el acto—los que se hayan tomado la molestia de recomilar—con el apólogo de la hormiga y la cigarra; y dirán que «el tiempo es oro»; y que el escribir en verso no es una necesidad; y que el buen romance no excusa un buen bolso; y que la forma poética está llamada á desaparecer; y que las grandezas universales no se hubieran logrado cantando á la

## 52 EL MANDATO DE LA MUERTA

Y se encontró en la calle, faltar de todo, teniente que cumplir una penosa tarea. Únicamente le sostenían su ternura y su abnegación. Era las cuatro de la tarde.

## BIBLIOTECA DE EL ECO DE CARTAGENA 49

casa, que apenas le conocía, le miró, preguntándole qué es lo que aquel joven tan extraño iba á hacer allí.

Daniel no se equivocó interpretando su mirada. Comprendió aquella interrogación muda, y no habló porque su lengua se había pegado á su paladar, y además porque nada encontraba que decir.

El señor de Rionne, que también parecía muy agitado, no se detuvo, y Daniel se apresuró á subir á su cuarto.

Allí se confesó á sí mismo una verdad desconocida, y era que no podía continuar en el hotel. No había pensado en esto, y la idea de marcha le fué muy penosa. Sorrió con tristeza al reflexionar que, decididamente, era muy cándido. Como ya no estaba allí su querida madre, forzosamente habían de echarle de la calle, si es que no se marchaba por su propia voluntad.

Susido en sus pensamientos, se había sentado. No se cuidaba de sí mismo, no se preguntaba en dónde dormiría aquella noche, ni qué cosa haría al día siguiente. Eso le importaba poco. Tenía toda esa indiferencia valiente de la juventud. Como no conocía la vida, proponíase ir hacia adelante, siempre en camino recto.

Pero pensaba en Juan y se preguntaba cuánto tiempo que ampara podía permanecer en el hotel... La necesidad le...